
文章分享文章分享文章分享文章分享                                                                                    劉國威弟兄 

「「「「落到地落到地落到地落到地」」」」的事奉的事奉的事奉的事奉    

首先好多謝向美光弟兄的邀請，讓我有機會把我的見證及在信仰上的一些看法能在每月的

「文章分享」中刊登出來，其實在過往已跟各位都分享過好幾次了。本來我是打算寫一篇

有關我在上年十一月在工作上的一個「過山車」經歷和見證，而私底下我亦曾跟幾位弟兄

姊妹分享過。但因著近來在安輔堂的一些體會，所以先把那一篇過山車的見證分享延後吧。 

每次當向美光弟兄向我邀請（文章分享投稿）的時候，我總會有點猶疑；因為在我心裡存

著好多問題。例如︰難道安輔堂沒有其他弟兄姊妹願意在信仰上跟別人分享？弟兄姊妹沒

有寫作的恩賜（其實我都沒有）？沒有時間放在事奉上？弟兄姊妹不太支持或認同這事奉？

好多不同的問題。一方面我好想了解這些問題背後的原因，雖然相信不能幫到什麼忙，但

或許可以為相關問題代禱及弟兄姊妹作守望。但另一方面，與其問這麼沒有答案的問題，

倒不如以行動作回應吧！若在時間及能力方面我能做到的，我是甚少推搪的，因為是事奉

嘛！ 

    

善用恩賜善用恩賜善用恩賜善用恩賜，，，，為神而用為神而用為神而用為神而用    

    

安輔堂的弟兄姊妹大多數都是擁有多項恩賜的，而擁有寫作恩賜的，我相信應該亦有不少。

從「屬世」的眼光來看，好多弟兄姊妹都是擁有高學識的，基本上一兩篇的文章寫作應該

算不得什麼；而從「屬靈」的眼光來看，相關要求的文章分享亦不是期望什麼高言大志、

文筆精湛或修詞細膩；而是在基督耶穌裡的互勉、提醒及造就人的分享。所以我相信問題

或許是在於弟兄姊妹不善於表達、「過份」含蓄、亦有可能是怕得罪其他弟兄姊妹罷了。

我深信神是好願意看見我們每個人都善用自己不同的恩賜來建立教會和服侍別人，問題問題問題問題

在於我們自己想或不想在於我們自己想或不想在於我們自己想或不想在於我們自己想或不想；；；；是否出於甘心及順服是否出於甘心及順服是否出於甘心及順服是否出於甘心及順服。。。。而文章分享這事奉只是教會眾多事奉中

的其中一項而已。 

 

弟兄姊妹，我們知道自己有什麼恩賜嗎？若果我們真是當教會為屬靈的家，是不應該以一

個「袖手旁觀」的態度去返教會的！試想想，當我們生病時，會希望家人如何對待我們呢？

置之不理？雖然每個人的要求都有所不同；但若果我們已是好滿意現時教會的境況，對我

們來說，這未必算是一個問題。相反若果我們對現時這個家有認為可改善的地方，何不把

心底話跟相熟的弟兄姊妹分享，好讓他們一起印證，再由一點點小火花燒起來呢？我深信，

若果我們所求所想的是合神心意的，神必使用；反之，若果我們是因為個人的一些事情而

「積極不參與」教會的事奉和沒有善用從神而來的恩賜，我相信這是神不喜悅的！ 

弟兄姊妹，我們是那先得了五千再賺五千的那位，還是那得了一千而埋在地裡的那位呢？

（太二十五︰14-30） 



 

求問神的心意求問神的心意求問神的心意求問神的心意，，，，用禱告記念弟兄姊妹和教會的需要用禱告記念弟兄姊妹和教會的需要用禱告記念弟兄姊妹和教會的需要用禱告記念弟兄姊妹和教會的需要    

    

我在安輔堂聚會都已好幾年了，最能跟弟兄姊妹有信仰交流的是每周三晚上的祈禱會。好

多教會都會視出席祈禱會的人數為所謂「屬靈指數」的其中一個參考指標。雖然我對這說

法（出席人數反映教會愛神的心）有所保留，因為不出席的弟兄姊妹不代表他們「不屬

靈」，而出席者亦不代表他們「好屬靈」；但畢竟這些數字的確有其參考價值。而為著教會

及弟兄姊妹「守望」，禱告就是最具體的回應。祈禱會是一個很好的聚會，讓我們在信仰

及生活上有一個「互動」的交流。透過溝通及弟兄姊妹的分享，我們能知道弟兄姊妹或教

會真的需要，從而有更「貼合」的代禱，卻不是我們「以為」弟兄姊妹要什麼而祈什麼。

或許因著地區及工作的原因我們不能出席每週的祈禱會，這是明白的。但我們有否在我們

的私人禱告中記念教會及弟兄姊妹的需要呢？ 

同樣的，我們是否理解神對安輔堂的心意呢？我們有沒有向神求問過呢？或許我們真的不

知道要為什麼求！甚至是懶得去求！ 

作帶領事奉的弟兄姊妹，若不明白神的心意是什麼，又不知道弟兄姊妹的需求，如何帶領

教會呢？作被帶領的弟兄姊妹，若不認識神，又不關心其他弟兄姊妹的需要，那又如何配

合作帶領的弟兄姊妹而發展教會呢？所以明白神的心意及關心其他肢體都是每位弟兄姊妹

需要做的。返祈禱會只是其中一個途徑，弟兄姊妹亦可透過其他方法去明白神和關心教會。 

弟兄姊妹，我們平時的禱告是否貼合神的心意和其他弟兄姊妹的需要呢？ 

 

以行動活出信仰以行動活出信仰以行動活出信仰以行動活出信仰    ––––不要單單停在不要單單停在不要單單停在不要單單停在「「「「論論論論」」」」上上上上    

    

明白神對教會及我們個人的要求後又如何呢？雖然神對每個人的計劃都有不同，但基本上

神是要求我們去行道而不是單單聽道。正如雅各書所強調的「知行合一」。好多教會的發

展被局限，都是因為圍繞著以下的幾個「論」（聽道）而沒有把信仰實踐（行道）出來，

分別是︰- 

1. 停留在「理論」 –表面看來是明白聖經知識的，但缺乏委身（對長時間事奉的承諾）； 

2. 重複著「討論」 – 好多時都只是重複地討論某些事項，欠缺信心及勇氣向著標竿多

行一步； 

3. 糾纏於「辯論」 – 因為各持己見而容不下對方，只為辯論而辯論，忘記包容； 

4. 過早的「論斷」 – 過早地對某些事情作判斷，忽略了事情是需要時間來發展，亦沒

有讓神和弟兄姊妹作出適當的參與。 

 

發展教會的目的，不是為著建立信徒和廣傳福音嗎？弟兄姊妹，安輔堂的發展是否在被局



限著呢？我們是站在局限發展的一方或是輔助教會的一方呢？我們上一次參與教會委身性

事奉是幾時呢？上一次傳福音或派單張是幾時呢？ 

 

學習主的謙卑學習主的謙卑學習主的謙卑學習主的謙卑    ––––    放低自己放低自己放低自己放低自己    

    

我信了主差不多二十五年，接觸福音超過三十年。回顧所行過的信仰路，好多時都要自己

先放下一些自己認為重要的事，才能得著神的恩典及弟兄姊妹的關愛，之後方能長大。在

之前所返的教會，有一次跟一位弟兄交通；他好簡潔地分享了他在事奉上的睇法及如何處

理「衝突」。在聖經以弗所書第四章中記載了七個一，分別是一主、一信、一洗、一神、

一個身體、一個聖靈及一個指望（弗四︰4 - 6）。若果我們個人在事奉上因為跟其他弟兄

姊妹不同而有衝突時，我們應該要停下來，想一想，看看為什麼會不同。是信仰核心（以

上的七個一）的不同？或是其他地方不同呢？雖然每個人的領受都不一樣，但因為信仰核

心不同而在事奉上產生衝突的話是好少有的；反而好多時是因為我們每個獨立的個體都希

望別人採用自己提出的建議；又或者我們「拘泥」於某些以為是對的型式和細節，如同新

約經常出現的法利賽人一樣，執著於某些「細微細眼」的事而忽略了神希望我們知道及要

行的事。這位弟兄的建議是「謙虛」自己；看別人比自己強（腓二︰3），存一個開放的態

度去聆聽和自己不同的建議，正如保羅在聖經羅馬書裡向信徒所提醒的，要心意更新而變

化；目的是要使我們察驗何為神的善良，純全可喜悅的旨意（羅十二︰1 - 2）。這位弟兄

不單只是講，更是以身作則，以具體的行動來實踐他所說的，參與教會事奉，是一個「表

裡一致」的弟兄；亦因著他的見證，使我作為後輩的能在信仰路上尋覓得一個學效的榜樣。 

弟兄姊妹，在我們的信仰路上，那一位曾是最能影響我們的屬靈前輩呢？今天又有否察覺

到，我們正在影響著其他後輩呢？ 

 

 

「「「「落到地落到地落到地落到地」」」」的事奉因著的事奉因著的事奉因著的事奉因著「「「「落到地落到地落到地落到地」」」」的恩典的恩典的恩典的恩典    

    

「落到地」的意思是指一些計劃能確實地執行，不是單單停留在起初天馬行空的構思階段。

我們好多時都有好多想法或建議，基本上是好的。但如何排除萬難而實踐出來呢？ 

「你們得救是本乎恩，也因著信，這並不是出於自己，乃是神所賜的，也不是出於行為，

免得有人自誇。」（弗二︰8-9）感謝主！神對人的計劃，是神精心策劃的；更不是只停留

在計劃階段而沒有執行出來。因為那計劃的執行者是那「道成了肉身，住在我們中間，充

充滿滿地有恩典有真理」（約一︰14）的主基督耶穌。 

我沒有親眼見主，但從剛才所提及的那位弟兄身上的的確確體會到耶穌基督的那分柔和謙

卑。聯想到我們的主耶穌，在人的眼中來看，相對我們安輔堂大部份的弟兄姊妹，他只是

一個沒有學識的人（不是什麼學士、碩士或博士）；也不算是一個專業人事（不是什麼工

程師、會計師、律師或其他專業人事）；亦不是什麼有財力及權勢的人（老闆、高層人士



或其他）。但吊詭的是，我們的信仰核心就是從他而來。神的用意是什麼呢？ 

弟兄姊妹，請認真的想一想，為什麼我們好多時只站在高處互相對立而不能學效主放下身

段呢？我相信，當我們都能在某些問題上「開竅」時，好多以為是問題的問題就不再是問

題了！盼望在新一年，有更多弟兄姊妹能放低自己，起來一齊參與教會事奉，讓神的恩典

透過安輔堂落到希望我們碰到地方。 

 

 

後語後語後語後語︰︰︰︰----    

    

在我寫作的期間，我是以安輔堂其中一份子的心態而寫的，所以弟兄姊妹在閱讀過後，若

發現在文章當中含有「指斥不足及不是的味道」，這是有可能的，因為這情況是已存在的，

亦是我（或其他弟兄姊妹）的主觀感受。但我本身的用意是希望在問題指出後，讓我們能

一起反思、關注及互勉，而不是掀起不必要的不安或抗辯。若有得罪的地方，請各位多多

包涵及見諒。 


